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Навстречу 41-й годовщине Октября

На 10 миллионов 
рублей сверхплановой 

продукции
Накануне знаменательной да

ты — 41-й годовщины Великого 
Октября труженики предприятий 
треста «Стройдеталь-70», как и 
весь наш народ, стремятся рабо
тать еще лучше, давать больше 
хорошей продукции для строи
тельства.

Выполнить досрочно государст
венный план десяти месяцев и 
дать на 1'0 миллионов рублей 
сверхплановой продукции — та
ково слово коллектива, вставшего 
на трудовую вахту в честь Ок
тябрьского праздника. • Он решил 
дать дополнительно строителям 
15 тысяч кубометров сборного 
железобетона, 20 тысяч кубомет
ров пиломатериалов, четыре ты
сячи кв. метров оконных блоков 
и переплетов, 35 тысяч кубомет
ров строительного песка и щебня, 
семь тысяч кубометров кладочно
го и штукатурного раствора.

Помимо этого стройдетадевцы 
обязались на три процента пере
крыть плановое задание по росту 
производительности труда, на де
сять процентов против прошлого 
Года снизить потери от брака, 
сэкономить за 10 месяцёв 250 
тонн цемента, ,350 тонн арматур
ной стали, ЗЮ тысяч киловатт 
электроэнергии. И за счет этого 
снизить себестоимость выпускае
мой продукции не на 4,8 процен
та, как предусмотрено планом, а 
на семь процентов.

Сейчас на предприятиях треста 
развертывается активная борьба 
за претворение в жизнь социали
стических обязательств.

Плотники бригады тов. Ценева, 
занятые на жилищном строитель
стве, решили встретить праздник 
окончанием всех плотничных ра
бот на доме № 8 для камвольного 
комбината, где они сейчас трудят
ся, и на доме № 6 для завода 
горношахтного оборудования, ку
да они вскоре перейдут. 18 плот
ников сейчас устанавливают пере
городки и настилают полы в до
ме № 8, в полтора раза перевы
полняя сменные задания.

В. СТЕПАНЕНКО, 
секретарь парторганизации 

стройуправления № 4.

ПЕРВОЕ сентября! 
С каким нетерпе
нием ждали это 
число дети. Особенно 

много беспокойства было 
накануне. Кажется, все 
уже готово. Аккуратно 
обернутые новые учеб
ники и тетради уложены 
в портфель. Формы тща
тельно отутюжены, сия
ют свежестью белые во
ротнички. Но хочется 
еще и еще раз прове
рить, не забыто ли что, 
не упущена ли какая 
«мелочь».

А детей Зеленого го
родка волновал еще один 
вопрос: как выглядит но
вая школа, которую под
готовили строители.

Конечно, многие маль
чики и девочки побыва
ли в школе и даже по
могали строителям, но 
одно дело помогать, а 
другое — войти в школу 

. уже на правах хозяев.
Раннее утро. Загоре

лые, хорошо отдохнув
шие за лето, одетые в 
парадную форму, дети 
собираются к школе. У

В НОВОЙ ШКОЛЕ
многих в руках букеты 
цветов. Подходят и роди
тели. Им тоже хочется 
полюбоваться на школу. 
Еще издали виднеется 
алое полотнище,, на нем 
крупными буквами напи
сано: «Добро пожало
вать!» Сбоку табличка: 
«114 средняя школа».

Перед зданием собра
лись и строители управ
ления № 234. Они вол
новались не меньше, чем 
дети. Да разве можно 
было оставаться спокой
ным в такой торжест
венный день! Много 
трудностей осталось по
зади. Но строители тру
дились на славу, и их 
новое детище — пре
красное здание, облицо
ванное силикатным кир
пичом, — выстроено за 
короткий срок. Государ
ственная комиссия, при
нимая школу, дала рабо
там строителей оценку: 
«весьма хорошо».

Восемь часов утра.

Дети выстраиваются по 
классам перед главным 
входом. Председатель 
Куйбышевского райсове
та тов. Степанович от
крывает митинг и предо
ставляет слово началь
нику стройуправления 
№ 234, которое сдало 
школу, тов. Ядрихин- 
скому.

Бригадир бетонщиков 
тов. А. Новоселов при
зывает учащихся беречь 
новую школу и учиться 
на «хорошо» и «отлич
но». Член родительского 
комитета В. В. Верхов
цева благодарит строите
лей за хороший подарок.

— Сегодня у нас за
мечательный день, — 
взволнованно говорит 
ученица восьмого класса 
Маргарита Лебедева. — 
Мы получили чудесную 
новую школу с простор
ными мастерскими, все
возможными кабинета
ми. Выстроена даже 
теплица. В ответ на за

боту Коммунистической 
партии о нас обещаем 
хорошо учиться.

Благодарит строителей 
и директор школы Е. П. 
Подопригора«

От имени райкома 
партии и райсовета тов. 
Степанович вручает стро
ителям Почетные грамо
ты. Среди награжден
ных — бригадир бетон
щиков тов. Новоселов, 
штукатур тов. Ярцева, 
мастер тов. Старостин, 
начальник управления 
тов. Ядрихинский и дру
гие.

Затем под звуки мар
ша разрезается красная 
ленточка. Первыми в 
школу заходят учащиеся 
1-а класса. .Возбужден
ные и радостные, они 
поднимаются по хорошо 
отделанной лестнице и 
направляются в свой 
класс. Занимают свои 
места и другие ребята.

Прозвенел первый
звонок. В школе уста
навливается тишина.
Новый учебный год на
чался! А. ХАЛИНА.

СРЕДИ строителей 
камвольного ком
бината разверты

вается соревнование в 
честь 41-й годовщины 
Великого Октября.

Большой объем рабо
ты. поручено выполнить 
бригаде Р. Л. Патруше
ва. Этот коллектив дол
жен в течение сентября 
остеклить в прядильном 
корпусе 8,5 тысячи квад
ратных метров световых 
проемов. Бригада борет
ся за успешное оконча
ние задания. Особенно 
отличается в работе 
столяр-стекольщик Павел 
Федорович Бирюков.

НА СНИМКЕ: П. Ф. 
Бирюков.

Фото А. Мусина.

И окупайте билеты 
денежно-вещевой лотереи

С первого сентября началась продажа билетов второй денежно
вещевой лотереи. Она проводится по решению Совета Министров 
РСФСР.

Размещение лотерейных билетов должно производиться при 
строгом соблюдении принципа добровольности, путем продажи за 
наличный расчет через уполномоченных комиссий содействия 
государственному кредиту и сберегательному делу на предприятиях, 
в учреждениях и колхозах, а также в сберегательных кассах, пред
приятиях связи, в магазинах, зрелищных предприятиях, театраль
ных кассах, газетных киосках, войсковых частях и других 
организациях«

Совет Министров РСФСР утвердил условия второй денежно
вещевой лотереи 1958 года. „

Общая сумма выигрышей составляет 400 миллионов рублей. 
В тираже, который состоится 20—27 декабря 19эЬ года в Ленин
граде, разыгрывается 14 миллионов выигрышей, в том числе 
13. 945 тысяч вещевых и 55 тысяч денежных.

В числе вещевых выигрышей — 50 автомашин^ «Волга». 
100 «Москвичей», 100 одноквартирных домов щитовой конструк
ции, 2300 мотоциклов, 1000 пианино, 3000 радиол «Рекорд», 
200 туристских путевок по Черноморскому побережью Кавказа, 
велосипеды, аккордеоны, часы различных марок, в том числе 
1500 золотых, ковры, меховое пальто, одеяла, скатерти, наооры 
парфюмерных товаров. Денежные выигрыши будут в 100, 5 
1000 вублбй

Владелец' лотерейного билета, на который выпал вещевой 
выигрыш, может получить его стоимость наличными деньгами.

В секретариате ВЦСПС

Об участии профсоюзных организаций 
а проведении второй денежно-вещевой лотереи

Полторы нормы в смену

В 1958 году среди населения 
союзных республик будет прове
дена вторая денежно-вещевая 
лотерея. Распространение билетов 
начнется в сентябре — октябре. 
Тиражи выигрышей проводятся 
в конце декабря 1958 года, а 
выплата выигрышей .начнется с 
января 1959 года.

Распространение лотерейных 
билетов должно производиться 
при строгом соблюдении принци
па добровольности, на основе ши
рокой разъяснительной работы 
среди населения и правильной ор
ганизации продажи билетов.

Принимая во внимание боль
шое значение новой денежно-ве
щевой лотереи, доходы от которой 
поступят в государственные бюд
жеты союзных республик и будут 
направлены на строительство и 
удовлетворение бытовых и куль

турных запросов трудящихся, се
кретариат ВЦСПС предложил со
ветам профсоюзов, ^республикан
ским, краевым, областным, до
рожным, бассейновым, фабрично- 
заводским и местным комитетам 
профсоюзов широко разъяснить 
трудящимся значение второй де
нежно-вещевой лотереи.

Фабрично-заводским и местным 
комитетам профсоюзов поручено 
через комиссии содействия^ госу
дарственному кредиту и ‘Сберега
тельному делу оказать всемерную 
помощь финансовым органам в 
реализации выпускаемых лоте
рейных билетов, обеспечить свое
временное выделение уполномо
ченных для продажи билетов .ра
бочим и служащим, а также ор
ганизовать после проведения ти
ражей проверку выигрышей.

Строители управления № 2 
треста «Южгорстрой» стремятся 
встретить 41-ю годовщину Вели
кого Октября новыми трудовыми 
успехами.

Одна за другой бригады прини
мают новые повышенные обяза
тельства.

Так, комплексная бригада тов. 
Шелехова, работающая на пря
дильном корпусе камвольного 
комбината, взяла обязательство 
закончить все бетонные работы к 
20 сентября. Судя по тому, как 
спорится в бригаде работа, она 
сдержит свое слово. Уже сей
час она дает не меньше 160 про
центов нормы.

Ускоренное 
гашение 
извести

Увеличение производства шту
катурного раствора упирается в 
недостаток мощностей известега- 
сильных хозяйств. В нашем ниж- 
не-йсетском бетонорастворном це
хе, например, это очень сдержива
ло выпуск известкового раствора.

Не так давно мы внесли неко
торые поправки в технологию 
известегашения. И это дало воз
можность вдовое увеличить вы
пуск продукции на -том же обору
довании.

Основным технологическим 
новшеством явилась активизация 
процесса гашения путем нагрева 
воды паром. Мы подвели к чанам 
паропроводы и стали нагревать 
воду до 60—70 градусов. Повы
шение температуры резко ускори
ло разложение известняка. Если 
(раньше каждый замес гасили за 
час, то теперь — за 30—35 ми
нут.

Более активный процесс гаше
ния привел и к уменьшению от
ходов известняка. При гашении 
холодной водой у нас с каждых 
двух замесов получалась целая 
тачка незагасившихся отходов. 
Теперь же такое количество по
лучается за восемь-девять заме
сов. »

Кроме того, мы попробовали 
лучше измельчать известь перед 
гашением. И это дало хорошие 
результаты. Но внедрению мелко
го дробления мешает отсутствие 
вентиляции в отделении.

Дело в том, что строители из-

вестегасильното отделения — 
'трест «Южгорстрой» — не дове
ли дело до конца: не сделали вен
тиляцию. Субподрядная органи
зация, трест «Уралсантехмонтаж», 
заготовила материалы и детали, 
завезла почти все необходимое на 
площадку, но... так ничего и не 
смонтировала. И вот уже два го
да известегасильщики работают в 
тучах известковой пыли.

А ведь с устройством хорошей 
вентиляционной системы мы впол
не могли бы довести дробление 
известняка даже не до 20, а до 
8—10 мм и это позволило бы 
еще на 60—80 процентов сокра
тить время гашения.

Активизация и ускорение про
цесса гашения извести за счет 
мелкого, дробления и пароподо- 
грева легко могут быть примене
ны в любом большом и малом из
вестегасильном 'хозяйстве. Кроме 
подводки пара для подогрева во
ды, этот метод не требует ника
кой реконструкции оборудования, 
никаких капитальных затрат. А 
эффект от нее очень большой и 
польза в наших условиях огром -

Н. ИКАНИИ, 
начальник цеха Нижне- 
Исетского завода железо
бетонных изделий.



11...... Партийная жизнь

Строить лучше можно, 
дело за организацией работ

(С открытого партийного собрания в тресте № 33)
Качество — самое уязвимое 

место в работе треста № 33. 
Ведь как признают руководители 
треста и его стройуправлений, 
строят они из рук вон плохо.

О бракоделах из треста не раз 
писалось в газете «Свердловский 
строитель». Обсуждался этот во
прос на партийных и общих соб
раниях работников треста.

Наконец партийная организа
ция треста решила проверить, как 
выполнялись решения предыду
щих собраний и обсудить это на 
открытом партийном собрании, 
которое состоялось 27 августа.

Казалось бы, поговорить есть о 
чем. Однако собрание оказалось 
очень немноголюдным и массового 
обсуждения такого важного во
проса, как качество работы, не 
получилось, тем более, что и вы
ступить пожелало всего пять че
ловек.

В докладе главного инженера 
треста тов. Литвака подчеркива
лось, что меры, намеченные соб
раниями, состоявшимися в начале 
этого года, по существу, не были 
претворены в жизнь. Обществен
ные • организации треста все еще 
остаются в стороне от борьбы за 
качество. Не уделяют этому вни
мания профсоюзная и комсомоль
ская организации.

Докладчик резко критиковал 
руководителей управления «От- 
делстрой», принимающих у обще
строительных управлений объек
ты с большими дефектами.

Много говорилось в докладе и 
выступлениях о порочной прак
тике сдачи домов с недоделками. 
Так, 202-квартирный дом на 
ул. Ленина, 85-квартирный на 
улице Мира, общежитие № 13 в 
седьмом квартале сдавались, ког
да работы по существу были в 
полном разгаре. А потом все рав
но приходится выполнять остав
шуюся часть работ после сдачи 
или же попросту обманывать тру
дящихся, заставляя их терпеть 
неудобства.

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ НАДРЫ
В коллективе треста «Жил- 

строй» много молодых строителей. 
Некоторые из них приехали по до
говору, другие пришли из строи
тельных училищ и школ, третьи— 
прямо со школьной парты.

Многие и не представляли рань
ше, что такое возводить стены, 
штукатурить фасад, красить и от
делывать комнаты. Но всех их 
объединяет одно стремление: если 
пришел работать, будь хорошим 
строителем.

-Комсомолка Валя Белаш пришла 
на площадки стройуправления 
№ 755 в прошлом году лишь с 
одним желанием ■— работать. Ее 
поставили разнорабочей. Но брига
дир маляров тов. Романова не 
раз замечала, как ловкие руки Ва
ли тянулись к малярной кисти, а 
сама она внимательно следила за 
работой маляров. Романова реши
ла заняться с Валей, и вот за обу
чение ее взялась вся бригада. Де
ло быстро двигалось, и в апреле 
Белаш уже сдала экзамены на ма
ляра третьего разряда.

Почти такой же путь прошла и 
десятиклассница В. Трясинина из 
бригады тов. Калюжиной.

В стройуправлении № 755 вы
растили немало хороших кадров.

В текущем году намечено обу
чить специальностям каменщика, 
маляра, штукатура 89 человек, по
высить имеющиеся разряды 59 
строителям. План подготовки кад
ров успешно выполняется. Только 
за один из последних месяцев по
лучили специальность 13 человек.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 3 сентября 1958 г.

Много говорилось, в частности, 
о тех же злосчастных дутиках, 
ставших настоящим проклятием 
треста X» 33, о том, что следует 
предпринять для организации га
сильного хозяйства.

Главный инженер 245 управ
ления тов. Кисельгоф предложил 
перевезти с СУГРЭСа не исполь
зующуюся там паровую мельницу 
и создать централизованное га
сильное хозяйство. Попутно вы
яснилось, что на складах треста 
есть четыре вибромельницы, ко
торые можно использовать на 
растворных узлах. Никто не забо
тится и о создании творильных 
ям при узлах для выдержки из
вести.

Оживление проносится по залу, 
когда вносят предложение обя
зать тт. Егидиса и Барабанова 
под личную ответственность за
кончить строительство высотного 
растворного узла на Студенческой 
улице к 5 сентября. Ведь тт. 
Егидиса и Барабанова уже много
кратно обязывали сдать этот зло
получный узел, но толку от этого 
пока нет.

Из-за отсутствия гасильного 
хозяйства в тресте и управлениях 
очень затруднена работа отделоч
ников. Так, на двух строящихся 
школах дутики выступили еще до 
прихода государственной комис
сии, и значительную часть по
верхности пришлось наскоро пе
ретирать.

Говорилось и о других дефек
тах, допущенных при проведении 
отделочных работ. Для улучше
ния качества слесарь тов. Мишин 
предложил создать при «Отдел- 
строе» комплексные бригады шту
катуров и маляров. Это предло
жение нашло общую поддержку.

Собрание приняло постановле
ние, направленное на улучшение 
качества строительно-монтажных 
работ, подчеркнув необходимость 
постоянного контроля за этим со 
стороны общественных организа
ций.

Тт. Бударкав, Пугачева, Гладка?? 
стали штукатурами, тов. Шад
рин — плотником, тов. Грицен- / 
ко — каменщиком и т. д. Восемь 
человек сдали на повышенные раз
ряды. Например, штукатур четвер
того разряда то®. Лицеванов сдал 
на пятый, тов. Золкин пятый по
высил на шестой и так далее.

Ответственным за рост молодых 
строителей является инженер тов. 
Ренов. Недавно по его инициативе 
организована бригада маляров из 
разнорабочих. Бригадиром назна
чена опытный строитель и хоро
ший воспитатель молодежи 'тов. 
Силина, На тех участках, где ей 
приходится трудиться, прорабы 
хорошо отзываются о молодом 
коллективе. В сентябре тринадца
ти членам бригады будут присвое
ны разряды.

Вместе с тем на стройплощад
ках немало молодых рабочих, ко
торые не растут и о них забыли. 
Так, Петр Бобылев в конце 1956 
года окончил строительную школу 
и пришел на стройку в качестве 
каменщика четвертого разряда. За 
два года тов. Бобылев так и не 
повысил квалификацию. За три го
да не вырос и каменщик тов. Дем
кин на участке прораба то-в. Мил
лера,

Кто виноват в том, что моло
дежь не растет на производстве? 
Этим следовало бы заняться тов. 
Ренову. Бывает, что рабочему 
просто не приходит в голову со
вершенствовать свою квалифика
цию. Нужно подсказать ему это, 
помочь овладеть мастерством.

Гораздо хуже обстоит с подго
товкой молодых кадров в строи-

тельно-монтажном управлении № 1 
этого же треста «Жилстрой». Обу
чение молодежи идет здесь в 
бригадах. Но1 в управлении нет 
даже специального человека, кото- 
рый контролировал бы подготовку 
кадров. Это сказывается на росте 
молодых строителей. Например, за 
первый квартал обучено всего во
семь человек, а повысили разряды 
шестеро. На сегодняшний день 
обучено немногим более 20 строи
телей, когда по годовому плану 
управление обязано подготовить 60 
человек и повысить квалификацию 
38 человек.

Когда думают заняться подго
товкой кадров в строительно-|мон- 
тажном управлении — неизвестно, 
хотя до конца года осталось всего 
четыре месяца. Кстати сказать, на 
плохом качестве строительства, 
которым отличается это управле
ние, несомненно, сказывается от
сутствие заботы о подготовке кад
ров.

Вообще обучением кадров в тре
сте «Жилстрой» занимаются пло
хо. Достаточно сказать, что план 
по повышению квалификации мо
лодых строителей выполнен всего 
на 26 строцентов, а из 280 человек, 
которых нужно обучить вторым 
специальностям, подготовлено 136.

Обучение кадров —. важное де
ло. Руководители треста «Жил
строй» и его управлений должны 
заботливо выращивать молодежь, 
приобщать ее к высокой производ
ственной культуре.

Н. КИЛЬКИНОВА.

Будут изучать 
'экономику 

строительства
Важный вопрос о повышении 

идейно-политического и общеобра
зовательного уровня коммунистов 
обсуждался на открытом партий
ном собрании стройуправления 
№ 774, Докладчик — секретарь 
парторганизации тов. Андреев от
метил, что итоги прошлого учеб
ного года в сети партийного про
свещения обязывают коммунистов 
лучше подготовиться к предстоя
щим занятиям. Поэтому нынче, 
задолго до начала учебного года, 
со всеми коммунистами были про
ведены индивидуальные беседы, 
учтены их запросы и пожелания.

В результате выяснилось, что 
в новом учебном году нужно ор
ганизовать кружки по изучению 
истории КПСС и текущей полити
ки. В них будет заниматься 118 
коммунистов.

Большое внимание уделяется 
повышению экономических зна
ний коммунистов и беспартийного 
актива. С этой целью организует
ся семинар конкретной экономики, 
где будут учиться начальники 
участков, прорабы, мастера, ра
ботники управления.

Организуется также семинар 
по вопросам экономики для брига
диров.

Свыше ста молодых рабочих и 
инженерно-технических работни
ков пойдут в школы рабочей мо
лодежи, техникумы, институты, 
11 из них члены (КПСС.

Партийное собрание обязало 
партбюро усилить контроль за 
учебой коммунистов и обратило 
внимание построечного комитета, 
чтобы он следил за учебой бес
партийного актива.

Кинотеатр „ОктябрЬ“
Исполком Свердловского горсо

вета утвердил проектное задание 
по реконструкции и надстройке 
кинотеатра «Октябрь». Оно раз
работано архитекторами Б. Измо- 
деновым, Ю. Потаповым и инже
нером М. Тафф из института 
«Свердловскгорпроект».

В проекте предусматриваются 
расширение и надстройка сущест
вующего здания, переоборудова
ние и переделка имеющегося и 
создание второго большого. зала.

Расположение кинотеатра в 
центре города в системе сложив
шейся застройки продиктовало 
и его архитектуру, его внешний 
облик. Здание простых современ
ных форм украсит монументаль
ная живопись. Тонкие пилястры, 
которые пройдут по обоим фасадам 
здания, придадут ему стройность. 
Главный вход в кинотеатр запро
ектирован со стороны улицы им. 
К. Либкнехта, выходы — на ули
цы им. Ленина и им. Либкнехта.

В первом этаже разместятся 
кассовый зал, вестибюль, фойе с 
буфетом и малый зал на 116 
мест, где будут показываться 
обычные и широкоэкранные филь
мы. Во втором этаже будет рас
полагаться большой зрительный 
зал на 1250 мест. В нем смогут 
демонстрироваться обычные, ши
рокоэкранные, широкоформатные 
и панорамные фильмы.

Авторы стремились к тому, 
чтобы создать максимальные 
удобства для зрителей и улучшить 
панорамное восприятие. Зритель

ные места в зале располагаются 
амфитеатром, в стенах и потолке 
будут скрыты 120 громкоговори
телей, что поможет воспроизвести 
стереофоническое звучание. Аку
стика зрительного зала также 
рассчитана на стереофоническое 
звучание. Все это позволит соз
дать так называемый «эффект 
присутствия», то есть сделает 
зрителя как бы участником всего 
того, что происходит на экране.

Возможность демонстрации всех 
видов кинофильмов будет обеспе
чена созданием универсального 
экрана переменной кривизны, а 
также большой удобной киноаппа- 
ратной, где можно разместить 
все кинооборудование.

Новый кинотеатр будет заме
чателен не только тем, что в нем 
будут использоваться самые но
вые формы демонстрации филь
мов, но и тем, что при создании 
его будут привлечены новые 
строительные материалы — пла
стические массы. Так. стены и 
потолок зрительного зала будут 
облицованы перфорированными 
листами из пластмасс, пол в 
фойе — из листов пластика — 
нового материала с очень хороши
ми эксплуатационными свойства
ми и т. д.

Строительство кинотеатра на
мечается на 1959—60 гг. Сейчас 
институт «Свердловскгорпроект» 
приступает к созданию рабочих 
чертежей. А

Ю. ПОТАПОВ, 
архитектор.

Нас тормозит 
транспорт

В августе бетоно-растворный цех Нижне-Исетского завода же
лезобетонных изделий недодал стройкам треста «Южгорстрой» более 
300 кубометров бетона и раствора. И не потому, что у 
нас что-то не ладилось с механизмами или не было в нужный мо- 
мент сырья.

Наше производство целиком зависит от транспорта. Пришла ма
шина — мы делаем замес, нет машины, некуда выпускать готовую 
продукцию — мы стоим.

А обеспечивают нас транспортом очень плохо. В третьей тран
спортной конторе нет четкого порядка и дисциплины в отношении 
выхода машин на линию. Бетоновозов нам выделяют как будто бы 
достаточно, а на деле выходит совсем другое.

Машины систематически опаздывают на час-полтора, особенно 
во вторую смену. Так, 26 августа эти опоздания в общей сложно
сти составили двенадцать с половиной машино-часов. 28 августа 
бетоновоз ОН-86-77 'прибыл на завод в ГО часов утра вместо 7, а 
во вторую смену пять машин из девяти опоздали на целый час. 
Вообще во вторую смену автомобили приходят под погрузку в 6— 
7 часов вечера, хотя смена у них начинается в 4 часа.

Ненормальность и вредность такого положения совершенно 
очевидны,

Хочется поднять попутно и еще один вопрос. Не так давно в 
«Свердловском строителе» выступал начальник бетоно-растворного 
цеха на Эльмаше тов. Георгиев, предложивший перевести изготовле
ние известковых растворов во вторую и даже третью смены. Мы це
ликом согласны с ним, что завозить штукатурный раствор на строй
площадки можно в любое время, независимо от его употребления в 
дело, Известковый раствор не боится длительного хранения, значит, 
действительно, можно сделать на объектах бойки на 10—12 кубо
метров и завозить в них раствор тогда, когда бетоно-растворные 
узлы и транспорт не загружены изготовлением и перевозкой бетона-'-1 
и цементных растворов.

Группа рабочих Нижне-Исетского 
завода железобетонных изделий.



Устранить недостатки 
снабжения

Оживленно было на строитель
ной площадке пускового, 95- 
квартирного дома, что строится 
по улице Стачек в Куйбышевском 
районе. Перед началом смены 
здесь собрались строители третье
го участка стройуправления 
№ 774, чтобы обсудить выполне
ние графика работ. Начальник 
участка тов. Раппопорт поставил 
перед коллективом задачу: закон
чить внутренние штукатурные ра
боты к 5 сентября, а наружные—■ 
к 25. Отделка внутри здания 
должна быть закончена к концу 
месяца с тем, чтобы к этому сроку 
сдать дом в эксплуатацию.

Выступая, бригадиры тт. Юров
ских, Васильев, мастер Колпаков 
и другие требовали лучше нала
дить снабжение объекта материа
лами. Дом пусковой, а до сего 
времени он не обеспечен полно
стью шпунтованной доской, лага
ми, дверными коробками. Не хва
тает штукатурного раствора.

Был поднят также вопрос об 
укреплении трудовой дисциплины. 
Дело в том, что за последнее вре
мя участились случаи появления 
на работе в нетрезвом виде.

Необходимо воздействие обще
ственности на нарушителей.

А. БАРЕШКО, 
председатель постройкома.

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ О ЛЮДЯХ
С профсоюзной к

Б прошлый четверг в клубе 
треста «Стройдеталь-70» собра
лись делегаты коллективов произ
водственных предприятий, чтобы 
подвести итоги выполнения кол
лективного договора за первую 
половину 1958 года.

Докладчики, управляющий тре
стом тов. Давыдов и предсе
датель групкома профсою
за тов. Пустовой, доложи
ли, как выполнялись двусторон
ние обязательства.

(Предприятия треста справились 
с выполнением государственного 
плана по выпуску продукции. 
Стройки получили на 56,7 млн. 
рублей деталей, конструкций и 
материалов, или на 7,1 млн. боль
ше, чем предусматривалось пла
ном. Перекрыты и плановые за
дания по технико-экономическим 
показателям. Выработка на одного 
рабочего. за полугодие составила 
20662 рубля при плане 20269 
рублей, себестоимость продукции 
снижена на 6,7 процента против 
5,2 процента по плану.

В коллективном договоре запи
сано также много обязательств

fl ETP Ba- 
/ / сильевич 3a- 

гайнов опыт
ный, хорошо знаю
щий свое дело сле
сарь. В бетонно-ар
матурном цехе за
вода железобетон
ных изделий треста 
«Стройдеталь-70» он 
быстро и качествен
но ремонтирует раз
личное оборудова
ние: краны, пустот
ные машины, камне
дробилки.

П. В. Загайнов 
выполняет нормы 
выработки на 190 
процентов.

Фото А. МУСИНА.

Î В стройуправлении №766 J
Предложения 

новаторов
Немало полезных и ценных ра

ционализаторских предложений 
поступает от наших строителей. 
Они направлены на совершенст
вование трудоемких процессов, 
повышение производительности 
труда.

Так, например, во время смот
ра резервов производства посту
пило предложение маляра В. А. 
Кочкина. Он подал мысль исполь
зовать для малярных работ вместо 
чистой олифы состав из’ горячей 
воды, олифы, клея и солярного 
масла. Предложение вызвало 
большой интер.ес.

На стройке 51-квартирного до
ма сразу же было проведено ис
пытание нового состава. Резуль
таты оказались хорошими. Покра
шенная поверхность такова же, 
как и при покраске с чистой оли
фой.

Составом можно пользоваться 
при грунтовке поверхностей и на- 
крывке отделочного слоя.

Предложение новатора дает 
большую экономию олифы.

Заслуживает внимания и пред
ложение слесаря Е. Козина.

До сего времени при кладке 
столбов, армированных металли
ческой сеткой, выставлялись кон
цы. Их приходилось обрезать при

энференции треста 
администрации треста и групкома 
профсоюза по улучшению условий 
труда и организации быта трудя
щихся.

Оба докладчика были вынужде
ны признать, что администрация 
и профсоюзные комитеты мало 
внимания уделяли этим вопросам.

На предприятиях треста слабо 
проводятся в жизнь организацион
но-технические мероприятия, на
правленные на улучшение усло
вий труда рабочих, повышение 
его производительности. Не сдела
на, например, реконструкция це
ха № 2 завода железобетонных 
изделий № 1. Не механизированы 
выгрузка цемента и обогрев шла
ков на Сугрэсском шлакоблочном 
заводе, уборка технологических 
отходов на Шувакишском кирпич
ном заводе. В целом из 143 меро
приятий, намеченных на первое 
полугодие, выполнены только 55.

Плохо выполняются обязатель
ства по охране труда и технике 
безопасности. Достаточно сказать, 
что в первом полугодии число не
счастных случаев не уменьшилось 
(по сравнению с первым полуго- 

помощи газорезки, что вызывало 
большие неудобства. Особенно 
много хлопот доставлял свароч
ный аппарат, который приходи
лось перетаскивать с места на 
место.

Приходилось также пригибать 
или обрезать монтажные петли 
при сборке железобетонных кон
струкций. Тов. Козин предложил 
использовать для этих целей 
ножницы типа «пломбир». Ими 
можно обрезать концы арматуры 
диаметром до 6 миллиметров. 
Предложение испытано и позво
лило повысить производительность 
труда в два раза.

2 Закладывается 
новый дом

Коллектив первого участка уп
равления приступил к закладке 
фундамента нового пятиэтажного 
дома для сотрудников института 
«Механобр».

Дом строится на углу улиц На
родной Воли и Московской. В нем 
будет 45 квартир, рассчитанных 
для посемейного заселения. Де

сять квартир будут состоять из 
трех комнат, 14—из двух и 21 — 
однокомнатных. Жилая площадь 
дома —1200 квадратных метров.

На строительстве здания будут 
применяться сборные железобе
тонные конструкции новых типов.

3. Для лучшей 
подготовки к зиме

На днях в управлении утверж
дены мероприятия по подготовке 
строительных площадок к зиме. В 
них предусмотрено в сентябре и 
октябре привести в порядок все 
стройплощадки, собрать материа
лы и уложить их в закрытые по
мещения, а материалы открытого 
хранения (лес, кирпич и т. п.) 
заштабелевать вблизи проездов, 
Должны быть также приведены в 
порядок подъездные дороги, под
готовлены помещения для обогре
ва рабочих и приема пищи, сде
ланы Отепленные бункера для 
приема раствора, утеплена извест
ковая яма. Будет изготовлено 50 
электроотражательных печей для 
сушки стен и потолков при отде
лочных работах.

Долг прорабов, мастеров, всего 
коллектива — образцово подгото
вить стройплощадки для работы в 
зимних условиях. А. ТИУНОВ,

начальник производственно
технического отдела 

управления.

,, Стройдеталь-70“ 
днем прошлого года), а, наоборот, 
увеличилось.

Вместе с тем средства, преду
смотренные на мероприятия по 
охране труда и технике безопас
ности, осваиваются плохо. Из 400 
тысяч рублей годовых ассигнова
ний израсходовано лишь 145 ты
сяч.

Как и следовало ожидать, там, 
где хуже всего используются 
средства, там выше травматизм, 
часты заболевания. Так именно 
обстоит дело на Сугресском шла
коблочном заводе, где из годовых 
ассигнований в 10,7 тысячи руб
лей израсходовано 3,9 тыс., а из 
9 тыс. рублей, отпущенных на 
улучшение санитарных условий 
труда рабочих, — лишь 1,2 тыс. 
рублей. Плохо с этим и на дере
вообрабатывающем заводе, а как 
раз в деревообделочных цехах ве
лико количество несчастных слу
чаев.

Недостаток заботы о живом че
ловеке еще ярче виден, когда 
речь идет о бытовых условиях ра
бочих, об организации их куль-

Бывает и такая связь 
строителей с наукой
Два с половиной года назад пе

ред окнами Уральского политех
нического института начали рыть 
землю. На кафедре техники высо
ких напряжений несказанно об
радовались: «Наконец-то мы смо
жем испытывать выключатели на 
разрывную мощность, проводить1 
испытания изоляции высоковольт
ной арматуры».

Большое значение этих испы
таний заключается в том, что они 
необходимы для эксперименталь
ной проверки научной работы по 
повышению напряжения • линий 
электропередач при сохранении 
прежнего уровня изоляции. Рас
полагая такой испытательной 
установкой, кафедра сможет ока
зывать большую практическую 
помощь электромашиностроитель
ным предприятиям Урала.

Для этих целей институт еще в 
1956 году получил каскад высо
ковольтных трансформаторов и 
другое оборудование на сумму 
в несколько миллионов рублей. 
Осталось лишь построить три не
больших одноэтажных здания и 
смонтировать в них установку.

И вот тут-то работники кафед
ры оказались связанными по ру
кам и ногам.

Трест № 33, которому поручи
ли построить здания испытатель
ной установки, повел работы с 
такой поразительной медлитель
ностью, которой могут позавидо
вать съемщики замедленных ки
нофильмов.

В 1956 году из запланирован
ных на год 400 тысяч рублей 
строители освоили только 13 ты
сяч; в 1957 году из 400 тысяч— 
только 65; а за восемь месяцев 
нынешнего года выполнено работ 

ФОТООБВИНЕНИЕ

На территории ремонтно-механического завода треста «Строй
деталь-70», где и так негде повернуться, вот уже четыре года ржа
веет ковш погрузчика, несколько лет валяется и автоклав, сделан
ный для завода ячеистого бетона.

Работники завода неоднократно обращались к главному инжене
ру треста тов. Шульцу с просьбой освободить территорию завода 
от ненужных деталей, но безрезультатно.

Текст и фото Л. МУСИНА.

турного досуга. Не случайно об 
этом очень много говорили высту
павшие в прениях делегаты кон
ференции.

— Всем известно, — говорил 
электрик реммехзавода тов. По
номарев, — как тяжело у нас с 
жильем. Мы взялись коллективно 
строить себе дом. Но ведь это не 
самстрой, а мука. Машин для под
возки материалов не выделяют, 
бетона не дают. Придешь на строй
площадку после трудового дня, 
просидишь, почти ничего не сде
лав, несколько часов, а утром 
снова на завод.

Об отсутствии помощи со сто
роны руководителей треста и 
предприятий самстроевцам и ин
дивидуальным застройщикам гово
рили также тт. Балезин, Тихонов, 
Логинов.

Много справедливых претензий 

на 92 тысячи рублей из 600 ты
сяч, предусмотренных годовым 
планом.

Последний пусковой срок на
мечался на 20 августа, но даль
ше . составления графика дело не 
пошло.

Сиротливо стоят стены рас
пределительной станции. Поме
щения для зарядной установки и 
для испытания воздушных вы
ключателей тоже пока представ
ляют из себя пространства, огра
ниченные с четырех сторон от
вратительно сложенными стена
ми. Унылую картину дополняют 
груды земли, вынутой из траншей 
кабельных каналов, несколько го
рок битого кирпича, да ржавые, 
изогнутые прутья арматуры, тор
чащие из фундаментов.

Без пользы лежит дорогостоя
щее оборудование. Десять кило
метров электрокабеля, железнодо
рожные рельсы, кран — все это 
заморожено строителями на неоп
ределенное время. Рушатся рабо
чие планы кафедры, но на пло
щадке тишина и запустение. 
Строительство не ведется.

Между тем сто кубометров бе
тона, которые осталось здесь уло
жить и ряд мелких строительных 
работ не могут представлять серь
езной трудности для треста К» 33, 
тем более, что на совещании у 
главного инженера «Свердловск- 
горстроя» тов. Соколова работни
ков кафедры заверили, что уста
новка будет готова в августе.

Не трудно догадаться, какую 
репутацию создают себе авторы 
таких безответственных завере
ний.

В. ЛЮБЕЗНОВ.
--------  

предъявили участники конферен
ции администрации и групкому 
профсоюза по организации летне
го досуга трудящихся и проведе
нию оздоровительной кампании.

Критика, высказанная с трибу
ны конференции, должна еще раз 
напомнить всем большим и малым 
командирам производства, что лю
ди — основной и наиболее цен
ный наш капитал, и первейшая 
обязанность—заботиться о сохра
нении этого капитала.

В принятом постановлении кон
ференция потребовала от админи
страции треста и групкома проф
союза принять решительные меры 
к обязательному выполнению всех 
пунктов коллективного договора.

М. ЛАВРОВ.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
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н иг _ и думают о вовлеченииПочему в „Жилстрое нет своих спортсменов м°л°дежи ® спортивную г работу. Председатель по-
Спорт — одно из любимых за

нятий молодежи. На каждой 
стройке, в каждом молодежном об
щежитии всегда можно найти лю
бителей волейбола, футбола, го
родков. И, несмотря на то, что не 
везде есть для тренировок обору
дованные площадки, любители 
спорта всегда найдут себе уголок, 
где можно было бы переброситься 
мячом.

А потом — сколько интересных 
спортивных соревнований, встреч 
и игр можно организовать с мо
лодежью!

Наверняка комитету комсомола 
треста «Жилстрой» не пришлось 
досадовать на «пассивность» ком
сомольцев, а строителям жало
ваться на скуку в общежитиях.

Но спорт не существует в тре
сте, он начисто вычеркнут' из 
всех мероприятий. Здесь не про
водятся соревнования между уп- 
правлениями. Спортсмены треста 
(исключая 755. управление) поч
ти не участвуют в городских и об
ластных спортивных мероприя
тиях. За ними прочно закрепи
лась роль «болельщиков1».

Такое положение не первый год. 
В прошлом году, например, сек
ретарь комитета комсомола треста 
Кузнецов вообще не занимался 
этим вопросом. Да он и не бывал 
в общежитиях, не интересовался 
досугом и бытом молодежи. Вооб
ще был неуловим. Сами члены ко
митета видели его только на засе
даниях. Когда же все-таки удава
лось «изловить» его. он на все 
предложения и требования в от
ношении спорта отвечал:

— Все будет, подождете!
Но это был не некрасовский 

дедушка Мазай, у которого в срок 
были «белка и свисток».

«Детки»-строители ничего не 
могли дождаться от Кузнецова,

А. САШИНБОБРОВЫЙ ВОРОТНИК
.Мы свернули в переулок. Там 

он мне и продемонстрировал 
Шкурку. Она мне показалась про
сто великолепной. В сберегатель
ной кассе я взяла нужную сумму 
и заплатила. Вот, собственно, все.

■— Когда это было?
— Вчера. А сегодня я была у 

скорняка. Портной ждет воротник.
— Человека, продавшего вам 

шкурку, вы больше не видели?
— Нет.

— Что вы можете сказать о 
наружности вашего продавца?

— Я на него не смотрела, ме
ня занимала шкурка. Скажу, 
однако, что ему больше пятидеся
ти лет. Тут я не ошиблась.— На
талья Васильевна сделала попытку 
кокетливо улыбнуться.

— Предупредите портного: с во
ротником придется немного обо
ждать. Шкурка нам понадобится.

— Придется предупредить.
Где был убит бобер, с которого 

браконьер снял шкурку? За отве
том на этот важный вопрос майор 
милиции обратился в государст
венную охотничью инспекцию и 
встретился со старшим охотничьим 
инспектором Петром Петровичем 
Горбуновым.

Новоселы на Урале
В сентябре 1957 года из поезда 

высадилось 73 пассажира-, при
бывших на Урал из брянской и 
Воронежской областей. Это были 
боб.ры. Не гостить приехали они 
в свердловскую тайгу, а на по
стоянное жительство.

(Начало см. в № 99). 

найдя выход из положения такой. 
Поскольку спортивный инвен
тарь—40 пар лыж, 25 пар 
коньков, гантели и мячи—храни
лись в клубе, поручили вести 
спортивную работу директору 
клуба тов. Кочеткову,

Правда, Кочетков не спортсмен, 
но добросовестно выполнял пору
чение. В определенный день не
дели в клубе собирались любите
ли шашек и шахмат. Они прове
ли турнир и некоторые получили 
спортивный разряд.

Правда, другие виды спорта 
были в загоне.

Положение не изменилось и 
после того, как избрали нового 
секретаря Майю Кузнецову. В 
апреле комитет комсомола пору
чил возглавить спортивную рабо
ту Александру Асташкину. Пла
ны были заманчивы: намечали по
строить спортплощадку при новом 
общежитии на улице В Марта 
№ 90-а, создать там волейболь
ную и городошную секции, про
вести несколько массовых вос
кресных выездов за город.

Ло планы так и остались на 
бумаге. Асташкин несколько раз 
появлялся в общежитии, но не 
сумел организовать субботник по 
строительству спортплощадки.

Не помогает Асташкину и ко
митет комсомола. На вопрос о 
том, какой спортивный инвентарь 
имеется, Майя Кузнецова отве
чает:

— А я даже не интересовалась 
этим.

— Есть ли в общежитии на 
улице 8 Марта № 90-а площад-, 
ка?

— Тоже не знаю. •
Можно ли говорить о какой-то 

работе, если комитет комсомола 
не только ни за что не берется, но

Новоселов решили разместить 
на реках Унь, Вогулка, протекаю
щих по Шалинскому району, и Пе
лым, протекающей по Ивдельско- 
му и Гаринскому районам.

От железнодорожной станции 
к Вогулке и Уни бобров перевезли 
на конях в клетках. В каждой 
клетке ехало по четыре бобра.

На Пелым бобры транспортиро
вались по воздуху — на верто
лете.

Для жительства новоселов из 
Брянской и Воронежской областей 
были выбраны заранее тщательно 
разведанные берега, русла рек, 
чтобы бобрам удобно было рыть 
свои норы, добывать корм.

Туда, где поселили бобров, наз-. 
начены специальные сторожа. Они 
два раза в месяц, а то и чаще 
подробно сообщают в госохотин- 
спекцию о жизни зверей. •

От первоначального пункта вы
садки многие бобры удалились на 
расстояние до восьми километров. 
Наблюдать за ними, следователь
но, нелегко и сторожу немало вре
мени надо проводить в странст
виях, чтобы уследить за каждым 
зверем.

■—■ За каждым? — переспросил 
Горошник.

— А как же!— Петр Петрович 
поправил торчащие двумя свечка
ми хоть и седые, но лихие усы?

— Кроме высаженных вами в 
1957 году, могли бы еще откуда- 
нибудь появиться, бобры?

— В Свердловской области?
- Да.
— Бобры водятся в Ко'ндо- 

Сосьвинском заповеднике. Это в 

даже не знает истинного положе
ния вещей.

'Отвечает за налаживание спор
тивной работы не только комитет 
комсомола, который, кстати ска
зать, объединяет не все управле
ния, но и построечный комитет. 
Однако в постройкоме также не 

стройкома тов. Злоказов так же, 
как и Кузнецова, всячески отма
хивается от физкультурников.

И получается совершенно анек
дотичное положение: в общежитии, 
где живет полтысячи девушек, 
весь спортивный инвентарь за
ключается в единственном волей
больном мяче, да и тем играть 
запрещают — боятся, что могут 
разбить окна.

Среди девушек немало таких, 
которые любят эту несложную и 
увлекательную игру — волейбол. 
Их мнение хорошо выразила Лю
ба Ботясова:

— Нам бы хорошего тренера, 
тогда мы научились бы играть по 
правилам. А там можно было бы 
помериться силами с другими.

При общежитии по улице им. 
Щорса, где живут строители 7'66 
управления, есть спортплощадка й 
волейбольные мячи.

Сам собой напрашивается вы
вод, что нужны секция, команды, 
а там — соревнования и встречи. 
Но почему-то к этому выводу 
никак не хотят придти ни проф
союзные, ни комсомольские во
жаки.

Особняком стоит 7'5*5 управле
ние, где инструктором физкуль
туры является тов. Михайлов. Это 
управление вышло из 89 треста, 
но спортсмены до сих пор тяго
теют к старому физкультурному 
коллективу. Здесь неплохо: по
ставлена спортивная работа, 
имеются спортсмены-разрядники.

Большое дело мог сделать этот 
коллектив, выступив организато
ром спортивных секций в масшта
бе треста, инициатором массового 
вовлечения молодых строителей в 
систематические занятия спортом.

Задача постройкома и комите
та комсомола — позаботиться о 
создании физкультурного коллек
тива. А. ШМЕЛЕВА.

Рассказ

Тюменской области. В верховьях 
Пелыма, вообще говоря, вероятно 
сох-ранились бобры, редчайшие по
томки тех, кто там уже жил.

— Охота на них разрешена?
— Нет и еще раз нет.

— Что ж, теперь, получается, 
бобров и не убивают?

— Отчего не убивают! Одрях- 
лет бобер, — ему не дают погиб
нуть естественной смертью.

Петру Петровичу показали 
шкурку, из которой скорняк соби
рался сделать воротник для про
фессорской шубы. Горбунов пока
чал головой, украшенной пепель
ными, торчащими густым ежиком 
волосами.

— Этого бобра никто из нас не 
разрешил бы убивать. По окрас
ке, по возрасту видать он из тех, 
которых привезли из-под Брянска 
■и Воронежа. С Пелыма бобер.

— Вы заявляете это с такой 
категоричностью, будто присутст. 
вовали при том, как его убива
ли,—усомнился майор.

— Присутствовать лично не 
присутствовал.— Петр Петрович 
повел плечами,— но есть сигнал,— 
Он раскрыл зеленую папку, вы
нул из нее письмо и положил на 
стол перед майором.— Читайте.

Письмо было от сторожа, по
ставленного для охраны пелым- 
ской группы бобров. Майор обра
тил внимание, что написано оно 
рукой ребенка. В письме сообща
лось: в ночь на воскресенье по
близости от селения бобров был 
замечен неизвестный, верней — 
его следы. Один бобер исчез. Куда

Письмо в редакцию

Общежитию нужна раздевалка
В нащем общежитии по улице 

Студенческой нет раздевалки, вер
нее — есть, но это попросту тем
ный и тесный чулан, куда в кучу 
сваливаются спецовки, да и то 
лишь часть — для всех не хва
тает места.

Поэтому пальто и другую верх
нюю одежду приходится хранить 
в комнате, причем одного шкафа 
на несколько человек совершенно 
недостаточно. И мы вынуждены

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ ИМ. ГОРЬКОГО 
(тел. Д1-52-31, ул. Первомайская, 24)

2—7 сентября — Девушка с гитарой
КЛУБ ТРЕСТА «ЮЖГОРСТРОИ» (тел. Д2-О5-О0, доб. 

3-55, Химмаш, ул. Инженерная)
3 сентября — Песня первой любви 

КЛУБ ДОЦа (тел. Д2-38-89, доб. «клуб». Сибирский тракт, 
8-й километр)

3 сентября — Идиот
КЛУБ СТРОЙТРЕСТА № 33 (Березовский тракт)

4—5 сентября — Разбитые мечты.

делся посетитель, сторож не со
общал.

■— Хищник? — спросил майор.
— Двуногий. Самый опасный.
Инспектор поднялся, чтобы уй

ти, но майор залержал его.
— Хотелось бы узнать, Петр 

Петрович, чем убит бобер? Во 
всяком случае,, не из огнестрель
ного оружия, оно бы оставило 
метку.

Петр Петрович еще раз внима
тельно обследовал шкурку. — Да. 
Тут оружием не пользовались, 
вы правы. Капкан.

— Едва ли,— возразил майор.— 
Капкан трудно установить, так 
чтобы его не приметил сторож, 
который не однажды в день обхо
дит своих подопечных.

Пет,р Петрович перечислил и 
описал все возможные способы 
промысла бобров.

— Копьем? — предположил 
майор.

— Так оно, наверное, и есть,— 
согласился Петр Петрович.— Но 
чтобы поразить бобра копьем, на
до обладать завидным мастерст
вом. Сейчас это не часто сыщешь.

—- Что ж, будем искать.— 

завешивать угол комнаты просты
ней и хранить там одежду.

Об этом знают комендант и ра
ботники жилищно-коммунальной 
конторы треста № 33, но мер не 
принимают. Не беспокоит наших 
хозяйственников и то, что в об
щежитии не работает душ. На 
наши многочисленные просьбы и 
требования получаем лаконичные 
ответы: «Сделаем». Хочется знать, 
когда?

майор встал,— авось да сыщет
ся.

В засаде
Перенесемся на север Свердлов

ской области, туда, где течет Пе
лым. Он берет начало за шесть
десят первой параллелью, Пелым 
принимает воды множества речек, 
самые большие из них Ананья, 
Атымья, Талым, Бол, Оус, Нерпья, 
Катылья. Огибая ряд озер, Пелым 
растекается в громадное озеро 
Пелымский Туман, пересыхая за 
лето, разделяется на два рука
ва — Малый Пелым и собственно 
Пелым и, вновь соединившись 
впадает в'судоходную Тавду при. 
мерно на 20 минут южней 60-й 
параллели. В верховьях Пелыма, 
у впадения в него одной из мно
гочисленных речек, название ко
торых вы найдете не на всякой 
карте, расселили бобров. Тут было 
много растений, которые с удо
вольствием поедали эти грызуны, 
и строительного материала для 
,их хаток и плотин.

(Продолжение следует).
Редактор Е. АЛФИМОВА.

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

Адрес редакции: Первомайская, 60, комн. 12 и 15, тел. Д1-33-45.
Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул. им. Ленина, 49.

НС 26581 Заказ № 7373


